
 

 

ASSOCIATION des AMIS de La Martinerie 

 

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 14.4.2025 

 
 

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole de Vassoigne, Roland de Vassoigne, Philippe 

Dubois, Bruno Duteil, Jacky Fleuret, Gérard Genichon, Michel Heu, Francine Niemier, Frédéric Niemier, 

Dominique Roosens. 

Absents excusés – Daniel Jalu, Françoise Lavenu, Antoine Nguyen, André Reignoux. 

Informations et directives du président : 

Le président présente les excuses pour leur absence de : Daniel Jalu, Françoise Lavenu, Antoine Nguyen, André 

Reignoux. 

Il souhaite la bienvenue à Gérard Génichon qui remplace Jackie Lamoureux au sein du conseil d’administration 

et salue l’engagement de Jackie Lamoureux pour toutes les années passées au sein de notre instance. 

Il informe des décès de Mme Yvette Perronnet, M. André Plat, M. Michel Pirodeau. 

Le président propose l’approbation du compte rendu de la séance du 3 février 2025. Celui-ci est adopté à 

l’unanimité. 

Les activités depuis le dernier CA : 

5 février 2025 : réunion préparatoire pour Brassioux Américan Days. 

6 février 2025 : rendez-vous carrosserie SLCV pour avion. 

8 février 2025 : Dominique 5 visiteurs (La Police U.S.). 

11 février 2025 : secrets de fabrique. 

12 février 2025 : de très nombreux visiteurs (tireurs), information au CNTS. 

13 février 2025 : accueil de Carole Fras de l’A2I le matin, visite de l’office de tourisme de Châteauroux l’après-

midi. 

17 février 2025 : présence du président à la cérémonie d’hommage à la gendarmerie. 

19 février 2025 : participation réunion au Poinçonnet « Le campement de la Belle époque ». 

20 février 2025 : obsèques de messieurs Plat et Pirodeau, visite office de tourisme de Châteauroux. 

24 février 2025 : assemblée générale de l’association. 

27 février 2025 : achat de la structure et démontage. 

28 février 2025 : accueil CM2 de Déols. 

5 mars 2025 : accueil de J.F. Reillé (Yves du Manoir). 

6 mars 2025 : accueil des participants à l’assemblée générale des Médaillés Militaires (Issoudun, Châteauroux) 

par Michel Heu. 

7 mars 2025 : accueil CM2 de Déols. 

11 mars 2025 : participation à la cérémonie d’hommage aux victimes du terrorisme, réunion pour l’organisation 

de Brassioux Américan Days. 

14 mars 2025 : accueil du CM2 de Déols, accueil d’Angélique de l’A21 pour les visites de groupe. 

16 mars 2025 : présence du président à l’assemblée générale de l’U.N.C. 

18 mars 2025 : repas bénévoles exposition 14/18, présence du président au CDEN à la Préfecture. 

19 mars 2025 : obsèques de Yvette Perronnet. 

20 mars 2025 : obsèques de la maman de Jean-François Richard, invitation du président du Bip TV. 

25 mars 2025 : accueil du D.D.S.P. 

26 mars 2025 : accueil de M. Passilly (patrimoine militaire). 

27 mars 2025 : participation à la bourse touristique ( les deux Marie-Claude et Francine). 

1er avril 2025 : obsèques du fils d’Alain Bossard. 

5 avril 2025 : accueil de l’assemblée générale des chasseurs du Chambon. 

6 avril 2025 : bourse militaria A.R.V.M.C. 



 

7 avril 2025 : participation à la course d’orientation des cadets de la gendarmerie. 

10 avril 2025 : accueil des stagiaires du SNU. 

Les dossiers terminés : 

Assemblée générale : Elle s’est déroulée dans de bonnes conditions avec une belle intervention de Monsieur le 

préfet. Le président donne lecture du mail de remerciements adressé au cabinet du préfet. Il remercie l’ensemble 

des bénévoles ainsi que les conjoints et conjointes pour leur engagement pour le bon déroulement de celle-ci.   

Comme chaque année, il convient de transmettre à la préfecture la constitution du bureau. Sont reconduits dans 

leur fonction : 

Président : Jean-Jacques Bérenguier 

Vice-président : Bruno Duteil 

Secrétaire : Francine Niemier 

Trésorier : Roland De Vassoigne 

Le conseil d’administration désigne Philippe Coudrin comme vérification aux comptes et pour le suppléer : Jean-

Pierre Dauger (tous les deux ont donné leur accord). 

Vidéo-surveillance : après de nombreux allers et retours entre la préfecture et Homiris, le dossier est enfin clos 

et validé par la préfecture. Le bâtiment est sous vidéo 24/24 avec détecteurs de mouvements qui permettent des 

enregistrements qui devront être mis à la disposition des autorités sur leur demande. Le panneau d’information 

est en place. 

Adhésion annuelle à l’A2I : elle est renouvelée, montant 36,00 euros. 

Les remerciements : le président fait part des remerciements reçus : 

- pour le prêt de la salle : médaillés militaires, Emmanuel Clairambaud 

- pour notre présence aux obsèques de la maman de Jean-François Richard. 

Repas avec les bénévoles (exposition 14/18) : cette journée s’est bien passée, elle a permis de remercier tous ceux 

et celles qui ont participé à la réussite de cette exposition. Il a noté la présence du directeur des archives 

départementales. 

Cadets de la gendarmerie : la course d’orientation s’est déroulée dans de bonnes conditions. Le président fait 

part au conseil d’administration des visites organisées : 12ème BSMAT Neuvy-Pailloux, gendarmerie de 

Montluçon, aéroport Marcel Dassault et pompiers. 

SNU : 23 jeunes. 

Bourse militaria : comme chaque année, l’association a répondu présente à cette journée organisée par l’ARVMC. 

Le président remercie les bénévoles pour leur participation (Dominique, Maxans, Michel, Jérémy, Alan, Yves, 

Xavier et Jonathan), Frédéric pour l’organisation et la gestion du stand, Jean-Pierre pour avoir assuré l’intendance 

sans oublier Francine pour le dessert. 

Les dossiers en cours : 

Subvention du Conseil Départemental : il nous est accordé une subvention de 1344,00 euros au titre du FAPA. 

Malheureusement nous rencontrons des difficultés pour l’achat de la vitrine, il convient que l’on recherche des 

fournisseurs, le modèle présenté lors de notre demande de subvention n’existe plus. Francine est en charge du 

dossier.  Le président informe que l’association doit bénéficier aussi d’une subvention de fonctionnement. 

L’avion : le président fait part des avancées. La convention avec le garage est enfin signée. Le décapage est 

terminé, merci aux bénévoles qui ont donné un coup de main. Le président fait le point sur le montant des dons :  

nous avons reçu 3600,00 euros, 140,00 euros à recevoir. 

Pour l’installation, nous avons reçu un devis de 7000 euros (dalle) de l’entreprise Setec, trop élevé pour 

l’association. Sur proposition et après réflexion de leur part, Xavier et Jonathan se proposent d’installer des plots 

pour recevoir la structure qui, au final, sera repeinte en jaune comme à l’origine. La menuiserie sera effectuée en 

dernier. 

Contrat service civique : le président explique que nous avons sollicité l’agence du service civique pour demander 

une prolongation du contrat de Maxans Leliévre compte tenu de son engagement, de sa qualité de travail, de sa 

disponibilité et de ses problèmes familiaux. Nous sommes dans l’attente de l’accord. Le contrat serait porté à 12 

mois. 

 

 



 

les nouveaux panneaux : 

sont installés : 

- présence des Américains en 1917, deux panneaux. 

- Yves du Manoir 

sont en cours : Brassioux, Touvent, Vineuil. 

Exposition dans les EHPAD : la prochaine exposition est prévue à Argenton-sur-Creuse, montage le 29 avril 

2025 avec un démontage le 5 mai 2025. Philippe Dubois sera présent pour une intervention auprès des résidents. 

Il convient de se renseigner pour les grilles pour éviter un déplacement inutile. Nous serons aussi présents à Saint 

Gaultier du 19 mai 2025 au 26 mai 2025 avec un transfert prévu le 22 mai 2025 compte tenu que l’Ehpad est 

scindé en deux bâtiments. 

Journée des Saints Patrons : elle est prévue le 3 mai 2025. Le président fait le point sur le déroulé de la matinée. 

Gil Avérous sera représenté par Mme Florence Petipez. Les invitations ont été lancées. Comme les années passées, 

un vin d’honneur sera servi et Bruno est en charge de la cérémonie et des dépôts de gerbe. 

Accueil des élèves de Montgivray le mardi 22 avril 2025 : sont prévus pour les accueillir Dominique, Frédéric, 

Maxans et Philippe. Trois classes seront en déplacement (CP, CM1 et CM2). La classe de CP est en visite à la 

médiathèque et au musée Bertrand. Le président précise qu’il enverra à chacun le planning de la journée pour les 

CM1 et CM2.  En outre, un nouveau panneau est en cours d’achèvement sur les femmes pendant la guerre 14/18. 

Le concert au Poinçonnet et notre participation : le président fait part au conseil d’administration des dernières 

informations et du mail reçu concernant cette manifestation. Les anciens de la musique ne se produiront pas au 

Poinçonnet compte tenu d’un problème d’hébergement le vendredi soir et du surcoût annoncé soit 1500,00 euros 

non financé. Cependant, les musiciens ont prévu de se rassembler au Fast Hôtel à Montierchaume. Après 

discussion, le conseil d’administration souhaite apporter son aide et valide la prise en charge de l’apéritif et la 

location de la salle. 

Journée champêtre l’UNC Châteauroux-Déols : elle est prévue le 28 juin 2025. Le président précise qu’une 

information sera diffusée aux adhérents de l’Indre et informe qu’il sera absent pour cause de parrainage d’un 

jeune au Prytanée (La Flèche). 

Brassioux Américan Days (8 et 9 juin 2025) : le président donne les dernières informations en sa possession. Il 

rappelle que cette manifestation est organisée par la ville de Déols. Le stand de l’association sera implanté dans 

le gymnase. Il fait part aux membres des différentes demandes concernant le déplacement de la maquette et de 

l’avion si possible. Un point est fait sur les objets à exposer. Il remercie l’aide apportée par Yves Bardet et souhaite 

l’implication des bénévoles. 

Dossier Yves du Manoir : la signature de la convention avec M. Reillé est prévue le 26 avril 2025 à 16 H 00. le 

président précise que cette signature se fera en présence de M. Gil Averous qui a confirmé sa venue et de Mme 

Nadine Bellurot, sénatrice et ancienne maire de Reuilly. Un article concernant « Yves du Manoir est paru dans la 

revue « Les Ailes ». Une délégation de l’association des anciens d’aérodromes sera présente et en visite sur le 

site de la Martinerie. 

Quelques informations : 

-Le président donne lecture de la proposition de loi à l’assemblée nationale concernant le statut des vétérans de 

l’armée. 

- Concernant la demande de facturation de l’intervention d’Art Elec en urgence, Sylvain Schuller a informé le 

président que celle-ci était offerte à l’association et qu’un contrôle de nos installations sera programmé 

prochainement. 

- Lors du bourse touristique, le président a été interpellé concernant le cani-tourisme. Il sollicite l’avis du conseil 

d’administration qui, après discussion, donne un avis défavorable. 

- Prêt d’objets à la bibliothèque de Saint-Maur : avis défavorable sauf les panneaux de présentation via Réùi 

Louviot. 

- Visite des enfants de Diors (CM1et CM2) : elle est prévue au mois de novembre, environ 20 personnes. 

- Office de tourisme : présentation du livret « l’Indre en Berry ». Article sur « les Américains à Châteauroux ». 

- Visite sur les traces des Américains : 10 à 12 personnes, il est prévu 1 à 2 visites par mois pour les mois de juillet 

et août. 

 

 



 

Les activités à venir : 

15 avril : secrets de fabrique. 

17 avril : Yves Bardet et Maxans en déplacement aux archives départementales, cérémonie de clôture du SNU. 

22 avril : école de Montgivray (CM1et CM2). 

26 avril : accueil de l’association des anciens d’aérodromes, signature de la convention pour le dossier « Yves du 

Manoir » avec la présence de Gil Avérous. 

29 avril : mise en place de l’exposition à Argenton. 

3 mai : journée des Saints Patrons et Camérone. 

5 mai : démontage à Argenton. 

6 mai : accueil de 6 jeunes de la protection judiciaire de la jeunesse dans un cadre pédagogique axé sur la 

citoyenneté. 

12 mai : accueil de 30 camping-cariste. 

19 mai : montage de l’exposition à Saint-Gautlier. 

22 mai : transfert de l’exposition d’un bâtiment à un autre à Saint-Gaultier. 

6 juin : cérémonie à Valencay – 6 drapeaux. 

7 juin : mise en place de l’exposition à Brassioux. 

8 et 9 juin : exposition Brassioux. 

9 juin : démontage et retour. 

10 juin : concours national (départemental de la Résistance), remise de prix. 

11 juin : accueil du Trinôme Académique. 

12 juin : secrets de fabrique. 

28 juin : journée champêtre UNC Châteauroux-Déols. 

24 juillet : secrets de fabrique. 

30 août : journée champêtre. 

6 et 7 septembre : forum des associations. 

20 et 21 septembre : journées du patrimoine. A réfléchir sur le thème de la conférence, Bruno informe qu’il 

contactera M. André Faure, personne féru d’histoire. 

27 et 28 septembre : week-end impérial (maquette et vitrines). 

4 octobre : accueil des engagés volontaires des sous-officiers et le 75/10. 

Le président aborde l’ouverture de la maison départementale en juillet et août. Est prévu les mercredis et les 

samedis. Environ 3 personnes par permanence. 

 

Tour de table :    

Roland fait un point sur les recettes et les cerfa. 

Michel fait une présentation d’un objet pour les enfants (communication en morse). 

Bruno donne des nouvelles des époux Noizat (75 ans de mariage). 

Martial interpelle les membres sur une idée de menu pour la fête champêtre. 

 

PROCHAINE RÉUNION DU CA :  le JEUDI 19 JUIN 2025 à  9H30 

ATTENTION LA RÉUNION SE TIENDRA A CHAMBON 

 

Pour le Président, 

Francine NIEMIER, Secrétaire. 


